
 

3665．別れの手紙 返信  引用   

  

名前：中澤信彦    日付：2019/10/28(月) 16:49  

 

10/28の感想スレッドです。各自、書き込んでください。  

 

 

 

 

 3666．Re: 別れの手紙  

名前：家永慎平    日付：2019/10/28(月) 19:0  

プレゼンターの方々お疲れ様でした！ 

学びとなった点は、振る側も相手の傷を最小限にするようにちゃんと考えているという背

景が改めて知れたことです。同時に、振られた側は感情的になりやすいので、どうしても

この背景が見えにくくなりがちだなとも思いました。また、プレゼンは最初のつかみが特

に良かったです。質問を投げかけて手を上げさせることによって一気にみんなの反応を集

める工夫がされていたので、すごいなと思いました。   

 

 

 

 3668．Re: 別れの手紙  

名前：小松 太昌    日付：2019/10/28(月) 21:54  

送信するスレッド間違えました。すみません   

 

 

 

 3669．Re: 別れの手紙  

名前：高岸 将平    日付：2019/10/28(月) 22:20  

プレゼンターの方々お疲れ様でした。 

冒頭の質問によって空気を和らげ、授業に集中しやすい環境が作られていて良かったです。

内容では、実際に手紙の文章や、余命宣告の言葉を考えさせるといった、実践的なものだ

ったので、問題の理解が深まりました。 

結論である、いかに相手を傷つけないようにするかということは、日常のコミュニケーシ

ョンにおいても大切で、今後の人生で応用できるものだなと思いました。   

 



 

 

 3670．Re: 別れの手紙  

名前：佐伯幹太    日付：2019/10/28(月) 22:25  

プレゼンターの方々、お疲れ様でした。 

別れを告げる手紙から医学部の試験問題ということを加味し、余命宣告の話に繋げていた

ところが非常に良かったと思います。一見、繋がりのない２つのシビアな宣告から共通点

を見出し、相手を傷つけない言葉選び、話を切り出すタイミングなどが学べ、とても考え

させられる有意義な 1時間でした。   

 

 

 

 3671．Re: 別れの手紙  

名前：原垣内香穂    日付：2019/10/28(月) 23:35  

プレゼンをしてくれた 4人の方、お疲れ様でした！ 

初めは、なぜ医学部の入試問題で別れの手紙が出されたのか私には全く分からなかったけ

れど今日のプレゼンで問題として出された理由が分かり、余命宣告と別れの手紙は一見全

然違うことに聞こえるけど、共通点がたくさんあることに気づき、とても興味深かったで

す。 

言葉を考えて段階を踏んで相手に自分の気持ちを伝える大切さと難しさ、今日の授業で改

めて感じました。 

初めに、自分達の経験を聞いたりして親近感を持たせてくれたので、グループで考える内

容も考えやすかったです。   

 

 

 

 3672．Re: 別れの手紙  

名前：亀井太陽    日付：2019/10/29(火) 1:12  

プレゼンターの方お疲れ様でした！ 

導入の話から最後までフロアを巻き込んでいたのでとても楽しく過ごせたし、冒頭で「い

かに相手の傷を最小限にするか」というテーマを言ってくれていたので、グループワーク

も取り組みやすかったです。 

なぜこの別れ話が医学部の問題で使われたのか？別れ話と余命宣告が似ているからという

説明がわかりやすく理解しやすかったです。また同じ事を伝える場合でも単語の順番や文

の組み立て方によって相手の感じ方が変わるという言葉の難しさにも気付かされました。 

今後もし別れ話をする時があれば、今日の授業を生かして相手の傷を最小限にし 



てあげたいと思います！ 

プレゼンお疲れ様でした。   

 

 

 

 3673．Re: 別れの手紙  

名前：赤堀圭汰    日付：2019/10/29(火) 7:47  

プレゼンターのみなさんお疲れ様でした！ 

話の振り方や説明の仕方が上手でとても聞きやすかったです。 

相手の悲しみを抑えるための文章の構成や抑えるべき要点を知れて、今後の人生でいかす

ことができればいいなと思いました。 

また医学部の出題ということで余命宣告と別れの手紙との類似点を結びつけられていて親

近感が湧き、とても考えさせられる時間となりました。   

 

 

 

 3674．Re: 別れの手紙  

名前：中城 希望    日付：2019/10/29(火) 11:42  

プレゼンターの皆さん、お疲れ様でした！ 

別れの手紙が医学部の入試問題ということで、余命宣告の話へと展開し、最終的に共通点

を見出すことがプレゼンとして素晴らしかったです。また、実際にグループで余命宣告の

告げ方を考えさせる中で、話の順序や言葉の選び方など、日常において重要なことなので

学べて良かったです。   

 

 

 

 3675．Re: 別れの手紙  

名前：栗&#24034;泰成    日付：2019/10/29(火) 11:59  

お疲れ様でした！ 

今回の自分たちが行った授業をして感じたことは一人一人の考え方は全然違うということ

です。偶然でしたが一つだけ、この別れの手紙を授業で書いてない人が集まった班があり

それが逆に新鮮な意見もでてきたりしました。また、書いたことのある人がいる班も自分

たちが考えていた意見とは少し変えて意見をだしてもらえたというのもやはり個人個人の

意見を聴けば少し変わるのかなと感じました。授業内容としては自分たちでは納得できた

ものだと考えています。さらに、先生が終わりに仰っていた「一見無関係なものにも実は

共通点がある」というのは、この授業を組み立てるにあたって身にしみて感じることがで



きました。 

みなさんお疲れ様でした。   

 

 

 

 3676．Re: 別れの手紙  

名前：中澤信彦    日付：2019/10/29(火) 12:27  

くりす君が「一見無関係なものに共通点がある」という論点に触れてくれたので、ここで

一つクイズを出します。 

 

銀行と結婚相談サービス（ツヴァイなど）の共通点はどこにありますか？   

 

 

 

 3677．Re: 別れの手紙  

名前：吉岡周作    日付：2019/10/29(火) 17:21  

発表した方たち、お疲れ様でした！ 

別れのをどう切り出すかや、どのタイミングで言うのかなどを聞き手の意見を踏まえつつ、

またそれを医者の余命宣告に関連させることでこの議題の意味を深く考えることができま

した。 

グループで考える時も、発表者の方のいいアドバイスでうまく進めることができました。

とても良かったです。   

 

 

 

 3678．Re: 別れの手紙  

名前：真田翔太    日付：2019/10/30(水) 0:41  

プレゼンお疲れ様でした！全員で参加することを特に意識しているんだなと思ったディベ

ートでとても楽しかったです。どうすれば相手を傷つけずに真実を伝えられるかという内

容でシビアな内容ではあるものの、冒頭から直球で伝えるのではなく、オブラートに包ん

だ状態かつ、相手に自信を持たせる大切さがよく分かりました。 

先生の出題したクイズなんですが、銀行と結婚相談サービスの共通点は一種の冷酷なギャ

ンブル性だと考えます。理由は、銀行は融資をする会社や企業の売り上げや借金、社員の

数や、これからのニーズに適しているかなどを判断し、時に経営状態の悪い会社の契約を

破棄することもあります。結婚相談サービスは、相手の顔や職業や、年収、出身や性格な

どを見てからこれからの自分にプラスとなる人物を獲得します。自分の相性に会わなけれ



ば、捨てる事も可能です。両者とも失敗するかもわからないものを条件に合わせて獲得す

る事が共通だと思います。   

 

 

 

 3679．Re: 別れの手紙  

名前：小見山祥輝    日付：2019/10/30(水) 1:5  

プレゼンターの方々お疲れ様でした。 

プレゼンの最初に、この別れの手紙は医学部の問題として出題されており医師の余命宣告

と共通点があるということを述べてからプレゼンに入ってくれたので、途中途中の班で考

え話し合う時間の時にどういう考え方で進めていけば良いのか分かりやすかったです。一

見無関係なものの中に共通点を見出すことの大切さと相手の立場に立って寄り添いながら

自分の意思を嘘偽りなく伝えることの大切さを学べるとても有意義な時間でした。 

先生が出題された問題についてですが、銀行も結婚相談サービスも何かと何かを仲介する

役割を担っているという点に共通点があると考えました。 

銀行は家計と企業を仲介し間接金融を行っており、結婚相談サービスは結婚希望者同士を

それぞれのニーズに応えながら仲介してくれるからです。   

 

 

 

 3680．Re: 別れの手紙  

名前：中澤信彦    日付：2019/10/31(木) 23:36  

そうです。小見山くん、正解です。どちらもいわゆる「マッチングビジネス」ですね。し

かし最近日本の銀行はこの本来の仕事を極端に怠っています。僕が日本の金融業界（特に

銀行）に厳しい見方をするいちばんの理由はこの点にあります。   

 

 

 

 3681．Re: 別れの手紙  

名前：川口真侑    日付：2019/11/6(水) 1:20  

プレゼンターの 4人の方々お疲れ様でした。 

冒頭からフロア全体をリラックスさせ、みんなが参加できるようなプレゼンになっていて

とても良かったと思います。 

別れを告げるための手紙が医学部の入試試験になっている理由が最初は全くわからなかっ

たのですが、医者が患者に余命宣告を告げるのと同じ状況にありどのような言葉をかける

と相手の傷を最小限に抑えることが出来るのかという共通点があるとわかりました。関係



なさそうな物にも実は共通点はあるということを深く理解することができました。   

 

 

 

 3682．Re: 別れの手紙  

名前：木下大地    日付：2019/11/9(土) 0:10  

遅れてしまい申し訳ございません。 

プレゼンを作る段階で授業のテーマがすぐに決まったのですが、そこからどのように授業

を進めるかが最後で決まらなかったのですが先生にアドバイスをいただき何とか形にする

ことはできました。今回の反省を生かして次にプレゼンをするときはより良いものにした

いです。 

また、別れの手紙と医学部の問題という一見異なったものの共通点を見つけるという観点

については、余命宣告というものがすぐに浮かんだものの共に過ごした時間が長い相手に

対して辛いことを言うという点に関しては気付くことができなかったのですが、そういう

ものを他のもので考えていくのもおもしろいと感じました。   

 

 

 

 3683．Re: 別れの手紙  

名前：小鷹狩聖治    日付：2019/11/9(土) 0:26  

遅れて申し訳ございません。 

今回のプレゼンのあの医学部の問題を見たときにこれを、どのような指針で授業を進めて

いくのかについてはすぐ決まったのですが、なかなかそこからの授業の進行方法がわから

ず、かなり苦戦しましたし、プレゼンをやるまではどうなるかと思ったのですが、いざ、

プレゼン作成から発表までやってみると他の 3 人が自主的に動いてくださり、とても良か

ったです。 

次回、3年になったときのプレゼン発表に今回の反省点を活かしていけるように自分も自主

的に動いていきたいと思います。   

 

 

 

 3684．Re: 別れの手紙  

名前：北川祐希    日付：2019/11/9(土) 0:31  

遅れて申し訳ありません。 

テーマが別れの手紙で、最初はテーマの難しさに苦戦し、どのように授業を進めるかとて

も悩みましたが別れの手紙と余命宣告と同じ意義を持つ事が分かり、スムーズに授業を進



める手立てが出来たので良かったです。やはり、一見何も共通点が無いものから共通点を

見つけ出す事は難しかったですが、共通点を見つけると物事を考えやすくなり、新たな発

想が浮かんでくると痛感しました。らしかし、実際に授業をすると言う事は難しく、首尾

一貫綺麗に出来たかと言われると完璧に出来たわけではない、と思います。途中でしどろ

もどろになったりこの説明は要らなかったかな、と授業を通してみると思いました。やは

り授業を日常から行なっている先生方との経験値の違いを痛感しました。また、この難し

い内容ながら、ゼミ生のみんながグループワークに積極的に取り組んでくれたので、苦労

して授業を作った甲斐があったなと思いました。。   

  

  

 

 

 

3667．(untitled) 返信  引用   

  

名前：小松 太昌    日付：2019/10/28(月) 21:53  

 

プレゼンターの皆さんお疲れ様でした。 

手紙で相手を傷つくことなくどうやって別れを告げるかと言う内容が医学部の試験問題と

いう繋がりという事で余命宣告をどのように伝えるかと言う内容に発展させ、関連づけさ

せて話しているところが良かったです。それにどちらにも別れや余命宣告という爆弾な部

分をどの様なタイミングで告げるか、それまでの話の進め方など聞いていていろんな角度

から物事を見るという事を気付かさせてくれました。さらにポイントとなる部分を僕らが

導く様な手順で進めてくれたのでとても内容が頭に入ってきてとても良いプレゼンだった

と思います。 

プレゼンお疲れ様でした。   

 


